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Издание Муниципального
бюджетного образовательного
учреждения дополнительного
образования «Дворец детского
(юношеского) творчества
Всеволожского района»
Выходит с сентября 2004 года

Будущее 
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сегодня 
День российского 
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Сохранить 
человека  
О тех, кто уже 
не придёт никогда

«Победный май»
Концерт к 80-летию 
со Дня Победы
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Перед началом торжественного на-
граждения глава администрации Все-
воложского муниципального района 
Ленинградской области Андрей Леони-
дович Воропаев обратился к ребятам, 
поздравил их и пожелал не забывать 
родные места, которые дали им воз-
можность для такого подъёма. А также 
отметил неоценимый вклад педагогов 
в успех ребят, которых они направля-
ли и подбадривали в нужные моменты.

Оценила вклад педагогов и заме-
ститель главы администрации по со-
циальному развитию Светлана Ва-
лерьевна Цымбаревич, она призвала 
учащихся поблагодарить своих на-
ставников за переданные знания и 
навыки, позволившие им стать по-
бедителями. Светлана Валерьевна 
также не оставила без внимания ро-
дителей, которые вносят вклад в до-
стижения своих детей постоянной 

заботой и поддержкой.
Ежегодно школьники Всеволож-

ского района участвуют в большом 
количестве конкурсов, олимпиад и 
соревнований. Но именную премию 
Главы администрации Всеволожско-
го муниципального района получают 
лишь самые достойные – те, кто до-
ходит до конца и завоёвывает победу 
на самом высоком уровне.

В этом году в зале культурно-до-
сугового центра наградили 290 уча-
щихся с самыми высокими достиже-
ниями в творчестве, спорте и науке. 
А всего именной премии удостоились 
около 700 обучающихся образова-
тельных учреждений.

Собравшиеся не только получи-
ли заслуженные награды, но и смог-
ли насладиться выступлениями не 
менее талантливых ребят, которые 
также покоряют конкурсы разного 

уровня. С бодрым и весёлым танцем 
«Забияки» выступил Образцовый хо-
реографический коллектив «Колом-
бина» ДДЮТ Всеволожского района. 
Образцовый детский коллектив «Ан-
самбль русской музыки и песни "Узо-
рица"», воспитанники которого тоже 
награждались на «Параде звёзд», от-
крыл торжественную церемонию 
песней «Спасибо, деды, за Победу!» 
и исполнил композицию «Казачка 
вольная». И ещё один лауреат пре-
мии подготовил творческий подарок: 
Илья Зырянов выступил с произведе-
нием «На безымянной высоте».

Поздравляем всех, кто получил за-
служенную награду! Желаем не оста-
навливаться на достигнутом и поко-
рять новые вершины!

Виктория Иванова
Фото Светланы Усик

По нашему району уверенно ше-
ствует весна. Май у нас в ДДЮТ – ме-
сяц подведения итогов 2024–2025 
учебного года: это результаты рабо-
ты самых трудолюбивых школьни-
ков района.

В майские дни Комитетом по об-
разованию Всеволожского района и 
Дворцом детского творчества тра-
диционно организуется и прово-
дится торжественная церемония 
вручения именной премии Гла-
вы администрации Всеволожско-
го муниципального района «Парад 
звёзд». Мероприятие впервые про-
шло в 2003 году по инициативе гла-
вы администрации муниципально-
го образования. С тех пор чествова-
ние самых прилежных и успешных 
детей и их педагогов и вручение 
школьникам денежного вознаграж-
дения стало обязательным прави-
лом. Среди награждаемых – побе-
дители и призёры муниципального, 
регионального и заключительного 
этапов Всероссийской олимпиады 
школьников, обучающиеся ДДЮТ, 
воспитанники спортивных школ и 
детских школ искусств.

В параде участвовали настоящие 
звёзды первой величины. В этом 
году наград были удостоены 690 че-
ловек – всеволожские школьники с 
7-го по 11-й класс! Они представля-
ли наш район на международных, 
всероссийских и областных меро-
приятиях. А лучшие из лучших – 
290 победителей, которые завоевали 
только первые места на олимпиадах, 
конкурсах и соревнованиях самого 
высочайшего уровня! Ежегодно на 
торжественной церемонии их обя-
зательно приветствует и награжда-
ет глава администрации Всеволож-
ского муниципального района.

Мир увлечений наших ребят без-
граничен. Многие из них – участни-
ки научных конференций, форумов, 
конкурсов, соревнований различ-
ного уровня, вплоть до самого высо-
кого! Именная премия – это награ-
да за их кропотливый труд, стара-
ние, упорство и настойчивость. Эти 
подростки – будущие учёные, врачи, 
учителя, инженеры, спортсмены.

Пройдёт совсем немного време-
ни, и наши «звёздочки» украсят 
наше будущее – именно они будут 
развивать и прославлять наш рай-
он, город, страну. Кого-то ждут на-
учные открытия, кто-то будет спо-
собствовать развитию технического 
прогресса, некоторые преуспеют на 
спортивном поприще, а иные до-
бьются значительного успеха в ис-
кусстве.

С каждым годом количество де-
тей, приглашаемых на праздник, 
увеличивается, и всё это – постоян-
ный сложный и упорный труд педа-
гогов, которые всегда были рядом 
с этими ребятами. Учителя верят в 
своих учеников и по праву гордятся 
их умением добиваться поставлен-
ной цели. Путь к победе был нелёг-
ким: полная самоотдача занятиям, 
долгие часы в библиотеке и за ком-
пьютером, тысячи страниц учебной 
литературы, и вот – блистательный 
успех!

Май – звёздный месяц, и мы же-
лаем нашим юным землякам оче-
редных побед, покорения следую-
щих вершин, новых рекордов!

Главный редактор газеты «Наше ВСЁ», 
директор ДДЮТ 

Александр Тихонович Моржинский

Дорогие читатели!

Главная

Илья Грачёв – ученик 10-го класса Сертоловской школы 
№ 1. Он является призёром заключительного этапа олим-
пиады по обществознанию, победителем областной олим-
пиады по истории, областной и районной олимпиад по об-
ществознанию, а также призёром областной и победите-
лем районной олимпиады по географии. В олимпиадах он 
принимает участие с 6-го класса, постепенно улучшая ре-
зультат и проходя на следующие этапы.

С детства Илья увлекается обществознанием (он выбрал 
для себя направление, связанное с экономикой, структу-
рой общества и сферами, близкими к менеджменту и госу-
дарственному управлению), историей и другими гумани-
тарными дисциплинами, любит художественную литера-
туру и занимается в художественной школе. Его привлека-
ет изобразительное искусство и музыка эпохи барокко.

А ещё Илья любит путешествовать по России, мечтает 
также побывать в Германии, Японии, Таиланде и Китае.

В дальнейшем юноша хочет связать свою жизнь с восто-
коведением и в данный момент готовится к поступлению 
в Санкт-Петербургский государственный университет на 
соответствующий факультет.

Фото на обложке

Именная премия Главы администрации 
Всеволожского района

Традиционная церемония вручения именной премии Главы администрации Всеволожского муни-
ципального района Ленинградской области «Парад звёзд» прошла 15 мая в КДЦ «Южный». В этот 
день учащиеся образовательных учреждений Всеволожского района получили награду за усер-
дие, волю к победе и высокие достижения.

ПАРАД ЗВЁЗД – 2025

НАШЕ ВСЁ
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Возможности принять уча-
стие в параде удостоились толь-
ко лучшие кадетские классы. Те, 
кто из года в год подтверждает 
на муниципальных соревнова-
ниях уровень своей спортивной 
и строевой подготовки, навы-
ки стрельбы, сборки и разборки 
автомата, а также представляет 
Всеволожский район на всерос-
сийских соревнованиях.

Кадет и гостей праздника по-
здравили глава Всеволожского 
муниципального района Лира 
Викторовна Бурак, председатель 
постоянной комиссии по стро-
ительству, транспорту, связи 
и дорожному хозяйству Зако-
нодательного собрания Ленин-
градской области Андрей Яро-
славович Лебедев и ученик 10-2 
кадетского класса Муринского 
центра образования № 4 Ярослав 
Романович Прозуменщиков.

Пятый, шестой, восьмой и де-

вятый кадетские классы Сверд-
ловского центра образования, 
седьмой класс Муринского цен-
тра образования № 1 и десятый 
класс Муринского центра обра-
зования № 4 удостоились зва-
ния «Лучший кадетский класс». 
Для получения награды на сцену 
поднимались капитаны и зна-
меносцы, им вручались кубки и 
наградные ленты, которые завя-
зывали на знамени класса. Не-
которые классы ранее уже полу-
чали звание «Лучший кадетский 
класс», но ребята не останавли-
ваются на достигнутом, а про-
должают участвовать в сорев-
нованиях разного уровня и за-
воевывать своим мастерством 
и упорством призовые места. 
За достижения в учебе, твор-
честве и военно-спортивных 
состязаниях по решению гла-
вы администрации Всеволож-
ского муниципального района 

Андрея Леонидовича Воропаева 
представители этих школ также 
были награждены экскурсион-
ной поездкой в Парк «Патриот», 
который находится в Москве. Все 
остальные кадеты нашего райо-
на награждаются экскурсионной 
поездкой в Музей военно-мор-
ской славы в Кронштадте.

В этом году юные кадеты Все-
воложского района торжествен-
ным маршем открывали празд-
ничный концерт, посвящённый 
80-летию Победы в Великой Оте-
чественной войне. Вместе с ними 
в торжественном параде при-
няли участие ветераны боевых 
действий, ветераны Вооружен-
ных сил и правоохранительных 
органов Российской Федерации, 
а также участники и волонтёры 
специальной военной операции.

Виктория Иванова
Фото Светланы Усик

Конкурсные испытания были 
традиционными: ребята сорев-
нуются в стрельбе, сборке-раз-
борке автомата, общей физиче-
ской подготовке. А ещё проходят 
военизированную полосу пре-
пятствий, участвуют в смотре 
строя и песни, туристических 
испытаниях и пожарной эста-
фете, демонстрируют свои зна-
ния правил дорожного движе-
ния и истории Отечества, вы-
полняют теоретические и прак-
тические задания по медико-
санитарной подготовке. Всего 
школьникам предстояло пройти 
12 разных станций.

На обед повара приготови-
ли для участников «Зарницы» 
гречневую кашу с мясом на на-

стоящей полевой кухне!
Боевой настрой участников не 

угасал, несмотря на непростые 
погодные условия: яркое весен-
нее солнце сменялось тёмными 
тучами и снегом. Однако коман-
ды активно проходили все ис-
пытания, поддерживали и под-
бадривали своих товарищей, а 
также с интересом наблюдали, 
как справляются с заданиями 
команды соперников.

Слова поддержки звучали не 
только от участников, но и от 
педагогов, которые сопровожда-
ли ребят на протяжении всех со-
ревнований – именно они зани-
мались подготовкой школьни-
ков к испытаниям «Зарницы».

Прохождение конкурсных эта-

пов военно-патриотической 
игры растянулось на целый день. 
Однако ребята не чувствовали 
усталости – их увлекал спортив-
ный азарт, а желание победить в 
испытаниях придавало сил и це-
леустремлённости.

Военно-патриотическая игра 
надолго останется в памяти ре-
бят как одно из самых ярких, 
интересных мероприятий. Ну а 
в следующем году команды школ 
Всеволожского района вновь со-
берутся на «Зарнице». Где она 
пройдёт? Пусть это пока будет 
секретом. Но уже можно начи-
нать подготовку!

Виктория Иванова
Фото Светланы Усик

Главная

Парад кадетских классов

Всероссийская военно-патриотическая игра

Традиционный парад кадетских классов Всеволожского района состоялся 9 мая в 
рамках празднования Дня Победы. В этот день были присвоены звания «Лучший ка-
детский класс». В параде, состоявшемся на территории Общественного простран-
ства «Парк Песчанка» города Всеволожска, приняли участие 19 классов из 11 обра-
зовательных учреждений.

В посёлке Токсово, на территории спортивной базы ВИФК, состоялся муниципаль-
ный этап Всероссийской военно-патриотической игры «Зарница 2.0». 26 апреля 
игра собрала 38 команд из школ Всеволожского района. Подготовку и проведение 
соревнований осуществлял ДДЮТ Всеволожского района при поддержке Движе-
ния Первых.

Здесь только лучшие!

Встретились на «Зарнице»
ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА
Юлия Наумкина, Рахьинский ЦО:

– Мне тут очень нравится, это для меня 
и невероятно полезный опыт, и развле-
чение. Я тут не ради победы, я хочу полу-
чить именно полезный опыт, какие-то яр-
кие впечатления. Для меня самая слож-
ная станция – это «Сильные, ловкие»: я 
сделала 17 повторений упражнения на 
пресс, этим очень довольна. Спортив-
ная эстафета была нелегкой, потому что 
пошёл снег. Погода сегодня переменчи-
вая, но мне нравится. А интересней всего 
было стрелять из винтовки. К «Зарнице» 
мы готовились в течение всего учебного 
года, хорошо всё учили, поэтому с тесто-
выми заданиями проблем не будет точно.

Даниил Матвеев, Муринский ЦО № 1:
– Я очень хотел поучаствовать в этих 

соревнованиях, люблю спорт и всё, что 
с ним связано. Готовились мы около ме-
сяца, разбирали задания. Думаю, мы хо-
рошо подготовились. Сложнее всего се-
годня мне далась спортивная эстафета, 
а самое простое для меня – задание по 
ППД, вопросы были лёгкие. Задания мы 
проходим бодро и успешно, так что впе-
чатления только положительные!

НАШЕ ВСЁ
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Активная

Будущее создаём сегодня
День российского парламентаризма

25 апреля 2025 года состоялась районная конференция, посвящённая Дню российского парламентаризма, – «Будущее создаём сегодня. Стро-
им жизненную перспективу». Конференция была организована членами Ассоциации советов обучающихся Всеволожского района (АСО). Мо-
дератором конференции выступила Надежда Павловна Царёва. Для неё этот день был не только парламентский: все участники поздравляли 
Надежду Павловну с юбилеем – 80-летием!

А накануне… Ребята работали 
над претворением в жизнь тех 
планов, которые разрабаты-
вали ещё в январе. Все пункты 
плана были посвящены под-
готовке к празднованию Дня 
российского парламентаризма: 
интервьюирование депутатов 
поселений Всеволожского рай-
она, проектная деятельность, 
организация выставки, разра-
ботка приглашений, реклама 
конференции.

Конференция проходила как с 
очными докладами, так и под-
ключением всех членов АСО 
к трансляции. Всего приняла 
участие 21 школа.

Открывали конференцию 
члены совета обучающихся 
школы № 3 г. Всеволожска по-
здравительной видеооткрыт-
кой. Добрые слова и важные по-
желания были сказаны ребята-
ми в адрес депутатского корпу-
са нашего района.

Официальная часть конфе-
ренции началась с поздрав-
лений участников доктором 
наук, профессором, депута-
том, председателем постоян-
ной комиссии по государствен-
ному устройству, междуна-
родным, межпарламентским 
и общественным связям Зако-
нодательного собрания Ленин-
градской области Станиславом 
Германовичем Еремеевым. Он 
тепло, по-дружески напомнил 
ребятам о недавней встрече в 
Заксобрании Ленинградской 
области, осветил современ-
ные позиции в сфере развития 
гражданского общества и ещё 
раз подчеркнул, что депутат-
ство – это служение обществу.

Затем участникам был пред-
ставлен видеоанонс интер-
вью, которое взяли члены АСО 
у главы Всеволожского муни-
ципального района Лиры Вик-
торовны Бурак и главы города 
Всеволожска Михаила Сергее-
вича Домрачева. Депутаты от-
ветили на вопросы ребят о ра-

боте, карьере, личных мечтах. 
Всё интервью можно посмо-
треть на странице в ВК Парла-
мента старшеклассников Все-
воложского района (Ассоциа-
ция советов обучающихся).

В конференции приняла уча-
стие почётный гость – пред-
седатель Комитета по образо-
ванию администрации Все-
воложского муниципального 
района Ленинградской обла-
сти Ирина Петровна Федорен-
ко. Она пожелала всем ребятам 
быть деятельными, настойчи-
выми, смелыми, уважать своих 
наставников.

Модератором конференции 
выступила Надежда Павлов-
на Царёва. Для неё этот день 
был не только парламентский. 
В этот день все участники по-
здравляли Надежду Павловну 
с необычным, победным юби-
леем – 80-летием! От лица ад-
министрации района Ирина 
Петровна Федоренко вручила 
Надежде Павловне Почётную 
грамоту Главы администрации 
Всеволожского муниципально-
го района и Почётную грамо-
ту Комитета по образованию и, 
конечно, прекрасные цветы.

Следующим докладчиком 
выступил Николай Николаевич 

Свирин, заместитель председа-
теля Общественной палаты Ле-
нинградской области, директор 
Янинского центра образования. 
Он определил свой доклад как 
«мотивирующий на результат». 
Ребята очень внимательно вы-
слушали и записали в свои ра-
бочие блокноты рекомендации.

И наступил ещё один важный 
момент. Николай Николаевич 
вручил Надежде Павловне зо-
лотой почётный знак «Почёт-
ный наставник» и Благодар-
ственное письмо «За большой 
личный вклад в патриотиче-
ское воспитание детей и моло-
дёжи и развитие наставниче-
ского движения в Ленинград-
ской области» от Всероссий-
ского общественного движения 
наставников детей и молодёжи. 
Звучали несмолкаемые апло-
дисменты.

О том, как важно понимать 
смыслы создания и развития 
советов обучающихся, расска-
зала Татьяна Владимировна 
Мальцева, начальник отдела 
воспитания и дополнительного 
образования Комитета по об-
разованию Всеволожского му-
ниципального района. Татьяна 
Владимировна своим приме-
ром и опытом убедила ребят в 

важности укрепления позиций 
совета среди обучающихся для 
интересной, плодотворной ра-
боты в школе.

И в подтверждение этих слов 
к трибуне поднялись члены со-
ветов обучающихся разных 
школ с презентациями-отчё-
тами: «О деятельности сове-
та обучающихся школы в те-
чение учебного года» – Дарья 
Гаджимурадова из школы №  3 
г. Всеволожска; «Новогоднее 
интерактивное представление 
по мотивам сказки А. Толсто-
го "Золотой ключик, или При-
ключение Буратино", для 1–4 
классов» – Александр Устриков 
из школы № 2 г. Всеволожска; 
«Традиции проведения игры 
«Эрудит» – Екатерина Рубель и 
Александра Иванова из Ново-
Девяткинской школы № 1.

По окончании презентаций 
наступил приятный момент 
награждения. Директор ДДЮТ 
Всеволожского района Алек-
сандр Тихонович Моржин-
ский вручил «Благодарствен-
ные письма» и призы лучшим 
советам обучающихся: Ли-
цею №  1 г.  Всеволожска, шко-
ле №  2 г.  Всеволожска, шко-
ле №  3 г. Всеволожска и школе 
№ 5 г.  Всеволожска, Ново-Де-
вяткинской школе № 1, Янин-
скому ЦО, Гарболовской школе, 
Свердловскому ЦО.

Поздравления продолжались! 
Каждый совет обучающих-
ся подарил юбиляру – Надеж-
де Павловне Царёвой – номер-
сюрприз и, конечно, букеты из 
её любимых гербер.

Наступило время рассказать 
о наставнике, которая более 20 
лет создавала и растила Парла-
мент старшеклассников Всево-
ложского района, и за прошед-
ший год объединила советы обу-
чающихся школ в ассоциацию.

Надежде Павловне – 80 лет! 
C 2002 года начинает активно 
действовать Парламент стар-
шеклассников Всеволожского 

района. Научным руководите-
лем и идейным вдохновителем 
становится кандидат педагоги-
ческих наук, доцент Царёва Н. П. 
Вся жизнь Надежды Павловны 
связана с вопросами воспита-
ния: коммунарское движение, 
всероссийский лагерь «Орлё-
нок», РГПУ им. А.  И. Герцена, 
заведование кафедрами воспи-
тания и дополнительного обра-
зования в институтах. Карьера 
строилась – от вожатой к на-
учному руководителю экспери-
ментальных проектов.

Но независимо от должно-
стей и мест работы, Надеж-
да Павловна всегда была верна 
своему пути – ВОСПИТАНИЮ. 
Человек неординарный, с тон-
чайшим чувством слова, ис-
кромётным юмором, с пре-
красным вкусом. Умная и оча-
ровательная женщина.

И сегодня мы все – и педагоги, 
и ребята – хотим от всей души 
поздравить Надежду Павловну 
со страниц детской районной 
газеты «Наше ВСЁ», которая 
также появилась на свет в пе-
риод становления Парламента 
старшеклассников, и выразить 
словами из сказки-были, по-
свящённой юбиляру, наше по-
чтение и уважение:

…И скажем мы сегодня Вам,
Надежда наша Павловна,

В огромной книге Родины,
Россией что зовём мы все, 
В разделе Воспитание
Страница Ваша вписана.

Мы все тому свидетели!
И каждый рад, что
Встретил Вас.
Желаем многолетия 
и новых добрых встреч!

Елена Васильевна Гамаль, 
руководитель РЦВ и ПОД,  

Надежда Михайловна Берсенёва, 
педагог-организатор РЦВ и ПОД

Фото Виктории Ивановой
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Активная

О подвиге Новомучеников и Исповедников Церкви Русской

Удивительное путешествие в город морской славы

Муниципальный этап конкурса XI Епархиальных Кирилло-Мефодиевских детских чтений состоялся 28 апреля в зале Дворца творчества Все-
воложского района. Школьники приехали, чтобы представить свои работы на тему «Подвиг Новомучеников и Исповедников Церкви Русской».

19 мая участники Ассоциации советов обучающихся Всеволожского района завершили свою работу в 2024–2025 учебном году экскурсионной 
поездкой в город-порт Кронштадт, который расположен на острове Котлин.

Кирилло-Мефодиевские чтения

Отсчёт абсолютной высоты

Ребята выступали как само-
стоятельно, так и группами в 
трёх возрастных категориях. В 
13 конкурсных номерах были 
представлены лирические эссе, 
проектные работы, литератур-
но-музыкальные композиции, 
рассказы о святых и презен-
тации. Участники с интересом 
слушали выступления других 
ребят и подмечали для себя но-
вые факты из жизни Новому-
чеников.

Оценивали труды школьни-
ков помощник благочинного 

по образовательной деятель-
ности Всеволожского района 
отец Александр Завацкий, по-
мощник благочинного по об-
разовательной деятельности 
Токсовского района отец Алек-
сандр Полянский, помощник 
благочинного по образова-
тельной деятельности Кудров-
ского района отец Ярослав Ар-
замасов.

Пока члены жюри совеща-
лись и подводили итоги для 
ребят был организован позна-
вательный час. Искусствовед, 

руководитель информаци-
онно-образовательного цен-
тра «Русский музей: виртуаль-
ный филиал» Дворца детского 
(юношеского) творчества Все-
воложского района Алёна Вла-
димировна Андреева погово-
рила с участниками конкурса 
об искусстве и его неразрывной 
связи с историей.

Поздравляем победителей и 
призёров! 

Виктория Иванова
Фото Светланы Усик

Путь начался от Дворца дет-
ского и юношеского творчества 
Всеволожского района. Уже че-
рез час, проехав по дамбе, по-
любовавшись водными просто-
рами Финского залива, ребята 
въехали в Город воинской сла-
вы, который в 1990 году вошёл 
в список Всемирного наследия 
ЮНЕСКО. Знакомство с городом 
началось с Якорной площади, 

на которой возвышается Храм 
святителя Николая Чудотвор-
ца, возведённый в 1903–1913 
годах. Он является самым боль-
шим морским собором в стране, 
построен в неовизантийском 
стиле и напоминает храм Айя-
София в Стамбуле. 

Выйдя из собора, экскурсан-
ты прошли по единственной 
в стране чугунной мостовой, а 
затем попали в Военно-патри-
отический парк культуры и от-
дыха Вооруженных сил Россий-
ской Федерации Западного во-
енного округа «ПАТРИОТ», где 
расположены мемориально-
парковая зона в Кронштадт-
ском доковом Адмиралтействе 
имени Петра I, выставка мин-

но-торпедного и ракетно-ар-
тиллерийского вооружения, 
экспозиция глубоководных 
подводных аппаратов «Штурм 
гидрокосмоса».

Пройдя по бывшей Княже-
ской улице, пришли в Петров-
ский парк. Далее маршрут про-
шёл через Петровский док, где 
ребята сделали памятное фото 
у нулевой отметки над уров-
нем моря в Кронштадте – это 
нуль Кронштадтского футшто-
ка. Пообедали в «Старой кре-
пости» и отправились в парк 
«Остров фортов», где смогли 
пройтись по Аллее героев рос-
сийского флота и вспомнили 
историю, на мемориальном 
арт-объекте прочитали имена 

героев-моряков от эпохи Пет-
ра I и до наших дней, всего бо-
лее 200 имён.

Далее школьников жда-
ла вод ная прогулка по фортам, 
которые построены на неболь-
ших естественных и искусст-
венных островах в Финском 
заливе. Их строили так, что-
бы шведские корабли не мог-
ли пройти мимо и достичь го-
рода на Неве. Самый крупный 
форт в Кронштадте – «Импе-
ратор Александр I». В конце 19 
века здесь оборудовали лабора-
торию, где разрабатывали вак-
цину от чумы.

Круиз на катамаране по за-
ливу и осмотр фортов подошёл 
к концу, и ребята отправились 

в обратный путь. Возвраща-
лись тихо, все устали от такого 
насыщенного путешествия, но 
были под большим впечатле-
нием от увиденного и от полу-
ченной на экскурсии информа-
ции.

Но в Кронштадте ещё есть на 
что посмотреть. Сюда можно 
вернуться, а возможно, и не раз, 
чтобы увидеть в Музее военно-
морской славы России подво-
дную лодку К-3, познакомиться 
с экспонатами разных времён и 
эпох, которые хранят память 
о событиях истории морского 
флота России.

Надежда Михайловна Берсенёва, 
педагог-организатор РЦВ и ПОД

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА
Кирилл Кураев, 9-й класс 
Токсовского ЦО:

– К Кирилло-Мефодиевским чтениям 
мы готовили сценку, у нас была литера-
турно-музыкальная композиция. Во вре-
мя подготовки к конкурсу я узнал много 
нового, например, интересные факты из 
жизни Архиепископа Луки. Также я боль-
ше узнал об отечественной истории и о 
медицинских открытиях, которые сделал 
Лука, работая хирургом.

Григорий Орлов, 10-й класс 
Токсовского ЦО:

– В нашем представлении я играл Свя-
того Луку. Мы не так долго готовились, 
как хотелось бы. Однако мы старались 
сделать наше выступление информа-
тивным, сложность была во временных 
рамках конкурса, но, думаю, мы хорошо 
справились с этой задачей. Я начал уг-
лубляться в историю жизни Луки, думаю, 
знакомство с его судьбой повлияло на 
меня. В Кирилло-Мефодиевских чтениях 
я участвовал и раньше, с конкурсом меня 
познакомил классный руководитель в 
средней школе, он был очень вовлечён 
в церковную тему. Раньше мы ездили на 
квесты и квизы, а также ставили сценки 
для конкурса. Участие в таких мероприя-
тиях – интересный и полезный опыт.

Кстати...
На планетах, где нет жидкого оке-

ана, планетологи могут вычислить 
«среднюю высоту», усреднив высоты 
всех точек на поверхности. Эта высо-
та, иногда называемая «уровнем моря» 
или нулевой высотой, служит эквива-
лентом отсчёта высоты планетарных 
объектов. Отсчёт абсолютной высоты 
в России и ряде стран СНГ, в Болгарии, 
Эстонии, Латвии, Литве, Польше, Сер-
бии, Словакии, Чехии и Венгрии ве-
дётся от нулевой отметки Кронштадт-
ского футштока. Показатель нулевого 
уровня соответствует многолетнему 
среднему уровню Балтийского моря в 
Кронштадте.
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Накануне этого дня наш пе-
дагог Евгения Георгиевна На-
горнова рассказала нам о 
том, что нас ждёт необычный 
мастер-класс. Его должен был 
провести человек, который 
знает, как искать своих пред-
ков. На самом деле я представ-
ляла гостя пожилым человеком 
с огромным опытом за пле-
чами, рассказывающим нам 
о собственных поисках и ис-
следованиях. Но я была прият-
но удивлена тому, что в класс, 
улыбаясь, вошёл молодой чело-
век, приятной наружности.

Наша встреча началась со 
знакомства: узнав наш возраст 
Евгений Евгеньевич Ануфри-
ев поделился, с какой целью он 
пришёл: «Когда в детстве мне 
предложили построить гене-
алогическое древо семьи, я не 
знал своих предков дальше ба-
бушки и дедушки. Неужели не 
было кого-то до них? И только 
тогда, когда я уже стал взрос-
лым, мой брат предложил мне 
поискать наших родствен-
ников, воевавших в Великую 
Оте чественную войну. Мы на-
чали с сайта «Память Народа», 
и меня это заинтересовало. В 
дальнейшем я составлял во-
енные пути, биографии, на-
ходил фотографии своих род-
ственников. Я не остановился 
на своих прабабушках и пра-
дедушках: недавно я нашёл за-
пись о своём предке, которая 
датируется 1780 годом».

Первым и одним из главных 
шагов в поисках Евгений Ев-
геньевич считает опрос род-
ственников: если грамотно 
составить вопросы, то даже 
обычный разговор с бабушка-
ми, дедушками или родите-
лями может открыть для вас 
новые данные. Если у вас есть 
старые фотоальбомы внима-
тельно просмотрите каждую 
фотографию, в мелочах мож-
но узнать многое, например, 
местность, в которой фото-
графия была сделана: это го-

род или деревня? Как одет ваш 
родственник? Если он воевал, 
парадная ли эта фотография? 
Обращаем внимание на награ-
ды и воинское звание. Всё это 
способно рассказать о вашем 
предке больше. Иногда фото-
графии подписывали на обо-
роте. Если такие надписи есть, 
постарайтесь их разобрать. 
Спросите у членов своей се-
мьи есть ли в семейном архиве 
фронтовые письма? Дневники? 
Бабушка Евгения Евгеньевича 
оставила 6 тетрадей, в кото-
рых рассказала историю своей 
семьи, может быть, и в вашей 
семье есть такие записи? 

Второй, не менее важный 
шаг – понять, сузился ли поиск. 
Если вы определили, где родил-
ся или служил ваш родствен-
ник, то можете начать работу с 
архивами и администрациями 
этого города или региона, туда 
можно отправить запрос при 
условии, если вы конкретно по-
нимаете, какой документ ищи-
те. Если у вашего родственника 
есть награды, то можно рабо-
тать напрямую с военкомата-

ми, но помните, что в воен-
ные архивы нужно обязательно 
представлять доказательства 
родства (это могут быть сви-
детельства о рождении, браке 
или смерти), в других же ме-
стах, доказывать родство нуж-
но не всегда. Интересный факт: 
некоторые награды, например, 
медаль «За отвагу!» – именные, 
информация, которую вы ище-
те, может находиться в наград-
ных листах.

Евгений Евгеньевич так-
же рассказал о том, что ино-
гда следует обращаться за по-
мощью к людям при условии, 
если вы знаете, что можете до-
верять этому человеку. Так ему 
помогли при поиске докумен-
тов в Рязанской области: через 
форум он связался с женщи-
ной, которая согласилась схо-
дить в архив и найти нужную 
ему информацию. К слову, о 
форумах и помощи: где можно 
найти тех, кто так же, как и ты 
интересуется историей сво-
ей семьи? На форуме «Всерос-
сийское Генеалогическое Дре-
во» находятся опытные люди, 

которые занимаются поиска-
ми родственников уже давно. 
На нём можно найти едино-
мышленников, советы и под-
держку. Так же наш гость по-
советовал сайт «familio.org.», 
там можно создавать «семей-
ное дерево», имея при этом 
возможность дополнять его в 
дальнейшем. Это хороший ва-
риант для тех, кто хочет фик-
сировать информацию сразу 
при её появлении. 

Ещё один этап, который мо-
жет возникнуть при поисках, 

– расшифровка. Некоторые до-
кументы могут быть не чита-
бельны в силу почерка или диа-
лектов. Некоторые – написаны 
на другом языке, если вы по-
лучили их из-за границы. Для 
чтения можно использовать 
переводчики или программы, 
которые расшифровывают ру-
кописный текст. 

Удивлением этой встречи для 
меня стала цифровая фотогра-
фия Мельничного Ручья, сде-
ланная немецкими разведчи-
ками в период Великой Отече-
ственной войны, её Евгений 

Евгеньевич нашёл и приобрёл 
через интернет, снимки ко-
торой хранятся в Америке. На 
фотографии можно разобрать 
железную дорогу, сетку улиц и 
даже различные сооружения. 

И последний пункт: фиксация 
полученной информации. «Это 
очень важно, – объясняет Евге-
ний. – Ведь если вся информа-
ция не будет где-то записана, то 
когда-то и вовсе пропадёт». Вы 
можете составить родословный 
альбом; биографии и военные 
пути отдельных людей, кото-
рых вы искали; составить фото-
альбом или даже просто тезис-
но расписать факты. Этого тоже 
будет достаточно.

Закончил встречу Евгений 
Ануфриев рассказом о своей 
мечте: он хочет сохранить па-
мять о тех, кого с нами нет, но 
сохранить так, чтобы через 10, 
50 и даже 100 лет было инте-
ресно и увлекательно каждому 
человеку, вне зависимости от 
возраста, узнавать о своих ге-
роях.

Сам же Евгений Ануфриев не 
видит ничего особенного в том, 
что делает, говорит, что лишь 
пытается «сохранить челове-
ка» – вернуть в семью память, 
так, как смог вернуть память 
о своём дедушке. Ведь человек 
умирает дважды: первый раз, 
когда умирает физически, вто-
рой раз, когда уходит из памя-
ти живых.

Каждый из нас – потомок ге-
роя. Наши прадеды сражались 
за нашу родину: за свою стра-
ну, близких, будущее. В период 
Великой Отечественной войны 
Советский Союз совершил не-
возможное: не только отстоял 
себя в неравном бою, но и ос-
вободил весь мир от фашиз-
ма, подняв красный флаг над 
Рейхстагом. Герои сражались 
на фронте, трудились в тылу и 
в госпиталях, тушили зажига-
тельные бомбы, разбирали за-
валы, сбивали самолёты. Эти 
герои такие же обычные люди, 
как и мы с вами, которые поня-
ли, что обязаны совершать не-
возможное ради Победы. 

Помнить – долг каждого че-
ловека. Пусть и ваши герои об-
ретут вторую жизнь. 

Вспомним всех поимённо, 
горем вспомним своим... 
Это нужно – не мёртвым! 
Это надо – живым!

Злата Богомазова, 7-й класс, 
школа № 5 г. Всеволожска, 

медиацентр «Я и Мы»
Иллюстрации архивных документов 

предоставлены Евгением 
Ануфриевым

Фото Антона Ляпина

Памятная

Сохранить человека
Помните!
 Через века, через года, — помните!
 О тех, кто уже не придёт никогда, — помните!

В медиацентр «Я и Мы» 21 мая пришёл удивительный человек, который 
посвятил восемь лет своей жизни поиску родственников.

Иван и Анна Васильевы, брат и сестра, 1970-е, Пск.обл. Военное письмо рядового Васильева Егора
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Памятная

«Победный май»

Память на века

Концерт к 80-летию со Дня Победы

Сборник о школьных музеях Всеволожского района

Яркий и трогательный праздничный концерт «Победный май», посвященный 
80-летию Победы советского народа в Великой Отечественной войне, подгото-
вили и провели сотрудники Дворца творчества Всеволожского района. 23 апре-
ля в зале КДЦ «Южный» звучали песни, которые хранят память о подвиге всего 
нашего народа.

К 80-летию Великой Победы издана книга «Сохраняя па-
мять на века» – сборник о школьных музеях Всеволожского 
района. В большой вступительной статье рассказывается о 
зарождении и развитии школьного музейного дела во Все-
воложском районе и о людях, стоявших у истоков движения 
«красных следопытов».

В концертную программу 
вошли не только песни воен-
ных лет, но и современные му-
зыкальные композиции, кото-
рые уже нашли отклик в серд-
цах слушателей. Их исполняли 
как солисты, так и хоровые кол-
лективы. Слова этих песен знает 
каждый, многие зрители тихо 
подпевали и хлопали в такт. Рав-
нодушных не было. А танцеваль-
ные номера смотрели, затаив 

дыхание.
Во время концерта также со-

стоялась церемония награж-
дения. На сцену приглашались 
побе дители и лауреаты конкур-
са патриотической песни «О Ро-
дине, о подвигах, о славе», побе-
дители и призёры соревнований 
среди кадетских классов в ко-
мандном первенстве и классные 
руководители кадетских классов, 
которые были отмечены Почёт-

ными грамотами.
Перед концертом участники и 

гости мероприятия смогли по-
сетить выставку лучших детских 
работ конкурса изобразительно-
го искусства и фотографии «Они 
сражались за Родину».

Поздравляем с 80-летием По-
беды!

Виктория Иванова
Фото Светланы Усик

Основные материалы книги 
содержат информацию о дей-
ствующих школьных музеях, 
о постоянных и временных 
экспозициях, об основных 
формах работы и проводимых 
мероприятиях, а также пе-
речни подлинных экспонатов 
времён Великой Отечествен-
ной войны в фондах школь-
ных музеев Всеволожского 
района. Работу по изданию 
книги осуществили сотруд-
ники Дворца детского (юно-
шеского) творчества Всево-
ложского района.

Это второе издание сборника, 
переработанное и дополненное 

– первое издание книги «Со-
храняя память на века» было 
приурочено к 75-летию Побе-
ды в Великой Отечественной 
войне. За это время в жизни 
школьных музеев Всеволож-
ского района произошли суще-
ственные изменения. 

Во-первых, их стало больше. 
К 24 музеям, о которых рас-
сказывалось в первом издании 

сборника, добавились ещё семь 
– всё больше и больше школ 
приобщаются к важной патри-
отической работе. Хранители 
школьных музеев учат ребят 
работать с архивными доку-
ментами, бережно обращаться 
с историческими артефактами, 
осмысливать события и факты 
истории нашей страны.

Во-вторых, в уже существо-
вавших музеях открылись но-
вые стенды, экспозиции или 
даже целые залы: в результа-
те поисковой и краеведческой 
работы музеи получают новые 
сведения и обретают новые 
экспонаты. 

В-третьих, в большинстве 
школьных музеев в последние 
годы открылись новые разде-
лы, посвящённые специаль-
ной военной операции и на-
шим землякам – продолжате-
лям геройских традиций вете-
ранов Великой Отечественной 
войны, вставшим на защиту 
интересов Отчизны в наше не-
простое время.

– Сегодня как никогда важно 
развивать краеведческое на-
правление, — прокомменти-
ровал событие директор ДДЮТ 
Александр Тихонович Мор-
жинский, – именно музеи со-
храняют для наших потомков 
историю нашего края. Ведь 
ещё Ломоносов говорил: «На-
род, не знающий своего про-
шлого, не имеет будущего». 
Радует то, что учителя очень 
стараются расширять экспо-
зиции, несмотря на то, что не 
хватает помещений. Педаго ги 
проявляют инициативу, лю-
бят свою работу, поэтому и 
детям с ними интересно раз-
рабатывать новые проекты. 
Так что школьные музеи – не 
просто шкатулки с древно-
стями или парадные комнаты 
для почётных гостей. Они слу-
жат своим творцам – активу 
школьников и преподавате-
лей, а также тем, кто их посе-
щает.

Медиаредакция «Наше ВСЁ»
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«Победный май»
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По итогам соревнований по 
лёгкой атлетике в общекоманд-
ном зачёте 1-е место заняла ко-
манда Сертоловской школы 
№  1, 2-е место – Токсовский 
центр образования им. Петро-
ва В.  Я., 3-е место – Лесколов-
ский ЦО. Среди юношей лучшее 
время показала команда Леско-
ловского ЦО, а среди девушек – 
команда Сертоловской школы 
№ 1.

По мини-футболу результа-
ты распределились следующим 
образом: 1-е место заняла шко-
ла пос. им. Морозова; 2-е место 

– Ново-Девяткинская школа; 

3-е место – школа № 4 г. Всево-
ложска.

Лучшими игроками призна-
ны Савелий Полканов и Ти-
мур Мерсаидов из школы № 4 
г. Всеволожска, Иван Шлапак из 
школы пос. им. Морозова. Луч-
шим вратарем – Артём Ски-
винский из Ново-Девяткин-
ской школы. 

Поздравляем победителей, 
призёров и участников сорев-
нований! Всем желаем не те-
рять веру в свои силы, двигать-
ся вперёд и достигать постав-
ленных целей.

Также поздравляем учителей 

и тренеров! Говорим вам спа-
сибо за сплочённую работу и 
сердечное отношение к своим 
ученикам! За помощь в орга-
низации соревнований! Все мы 

– сильная, дружная команда, 
которая принимает активное 
участие в развитии массового 
спорта Всеволожского района! 

Желаем всем здоровья и от-
личного отдыха!

Наталья Анатольевна Павлий, 
руководитель спортивного отдела 

Фото из архива участников 
соревнований

Спортивная

Чемпионат мира по быстрым шахматам

В шаге от мирового пьедестала!

Поздравляем Варвару Попенкову, шахматистку ДДЮТ Всеволожского района, 
с четвёртым местом в чемпионате мира по быстрым шахматам среди девушек до 
14 лет! Турнир проходил на греческом острове Родос.

С самого начала турнир вы-
дался для кудровской шахма-
тистки сложным и драматич-
ным. Перед последним днём со-
стязаний Варя занимала лишь 
8-е место. Но ничья в 9-м туре с 
серебряной призёркой турнира 
из Польши и победа в 10-м туре 
над спортсменкой из Словении 
дали шахматистке ДДЮТ шан-
сы на высокое место.

В последнем туре соперни-
ком Вари на первом столе ста-

ла грозная соперница из Ка-
захстана – лидер турнира. И 
Варвара смогла одержать столь 
важную победу! Это позволило 
ей уверенно войти в четвёрку 
сильнейших и опередить бли-
жайших соперниц по дополни-
тельным показателям. А сопер-
ница из Казахстана, несмотря 
на поражение, стала чемпион-
кой мира.

Победа в туре над участником, 
ставшим чемпионом мира, и 

ничья с участником, занявшим 
в итоге 2-е место, на столь пре-
стижном турнире воодушеви-
ли Варю и её группу поддерж-
ки! Желаем нашей спортсменке 
и её преподавателю, Владими-
ру Викторовичу Волкову, даль-
нейших успехов!

Медиаредакция «Наше ВСЁ»
Фото из личного архива 

Варвары Попенковой

Школьная спортивная лига
Закрытие сезона

Двенадцатый сезон Региональной школьной спортивной лиги Ленинградской об-
ласти во Всеволожском районе был закрыт 13 мая проведением соревнований по 
лёгкой атлетике среди юношей и девушек 9–10-х классов и по мини-футболу среди 
мальчиков 5–6-х классов.
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